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本报记者 李冰

中超联赛第二阶段开始前，吴金
贵和青岛黄海队承受的压力，不可谓
不大。

压力的一方面，来自于对手的变
化，虽然走了射手扎哈维，但是在间歇
期引进了阿德里安之后，广州富力队
的中前场实力并没有下降，而且主教
练范布隆克霍斯特更加注重整体，这
也让这支原本追逐“美丽足球”的广州
球队有了不小的变化，备战的难度随
之提升。另一方面，在内外援引进名
额在联赛第一阶段就已经用掉了的情
况下，作为主教练，吴金贵能做的，只
有尽可能地在内部挖潜，而这也就意
味着，在广州富力这个对手的面前，他
手里拿着的，几乎就是一副“明牌”。

好在，吴金贵不是一个没有面对
过压力的人，同样也不是一个轻易会
被压垮的人。“不管足球还是其他行
业，压力永远都会有的，保级有保级的
压力，争冠有争冠的压力，除非你什么
都不做，那么你可能就不用面对这方
面的压力，但与此同时，生存的压力可
能马上就会出现了，想把任何一件事

情做好，肯定就要面对各种各样的压
力。”联赛第一阶段，青岛黄海队在14
轮联赛中只赢了两场，而广州富力的
胜场达到了四场，这也是外界在此之
前普遍不太看好青岛黄海队的主要原
因。在承认压力巨大的同时，吴金贵
却并不认为自己的球队没有机会，一
来两队的得失球数基本相同，二来作
为中超升班马，青岛黄海无论整体实
力还是队员参加顶级职业联赛的经验
都有不足，而通过第一阶段联赛的锤
炼，球队在各个方面都有了提升，这也
是他有信心跟对手抗衡的根本所在。

与广州富力的首回合较量，司职
后卫的高翔曾经有机会在下半场“杀
死”比赛，但他的头球却稍稍偏出了球
门。虽然同样感觉有些遗憾，但吴金
贵更希望通过这样一场比赛之后，自
己的球员能通过这种真正意义上的生
死战之后，收获更多的经验和自信：
“压力确实很大，一些队员有这样那样
的想法也很正常，但是我跟他们说，担
心也好，害怕也好，能让压力变小吗？
如果不能，那就不要再去想了。通过
本场比赛，球员们能够静下心来，下一
场放开心态，我相信会打得更好。”

本报记者 龚哲汇

0比0战平广州富力，青岛黄海将
能否提前保级的悬念留到了第二回
合。如果将两回合的较量看作是一场
180分钟的比赛，黄海的上半场守得相
当不错。面对实力排名高于本方的富
力，黄海在控球率不占优势的情况下，
竟然完成了七脚打门，这个数字比对
手更高。

比赛过程中，周俊辰共完成了两
脚射门，一次是在第40分钟，武科维奇
头球摆渡到弧顶，周俊辰迎球攻门稍
稍偏出立柱。还有一次则是在第46分
钟，接朱建荣的传球后，周俊辰过掉对
方后卫兜射滑门而出。“我觉得在进攻
上我们没有获得特别好的机会，但是
在防守上整个团队都按照主教练的战

术部署去做了。然后我们也没有丢球，
平局也算是一个不错的结果。”赛后周
俊辰说道。
其实周俊辰差点完成他在中超联

赛中的第二粒进球，对阵富力的第一
脚射门，和他对阵泰达时的破门很相
似。只不过对阵泰达时射门吃到了部
位，也发上了力量。“当时在这个位置
有这个机会，肯定要把握住，我觉得我
把握住了。”身为球队的前锋，周俊辰
自然清楚射门机会不会白白跑到眼
前，“所有的机会都是自己拼出来的。”
联赛开始前，周俊辰希望自己今年能
进五个球，如今看来距离目标还有一
些差距，“其实说实话，这个进球来得
稍微有点迟，毕竟对阵泰达那个时候
已经是第六轮比赛了，剩下的比赛越
来越少，但我希望进球可以越来越多，

我会再接再厉。”
不仅是场上为球队争取取得进

球，对于周俊辰而言，能有参加中超
比赛的机会也是来之不易的。当时从
申花租借加盟至青岛，周俊辰就只有
一个念想———多打比赛。在两家俱乐
部的支持下，这名20岁的小将有了再
次登上中超舞台的机会，“感谢吴总
和周总以及申花的领导、教练们，他
们对我期望高，我觉得要证明给他们
看，他们没有看错人；也要感谢黄海
的老板，他喜欢我，我也要证明给他
看，他们没有喜欢错。我不希望辜负
那些对我有所期待的人，那是很不好
的。”

其实对于周俊辰，以及所有租借
在外的小将而言，这个特殊赛季的租
借不仅是外出“练级”，更像是申花对

他们的一次考试。俱乐部教练组会持
续关注他们的动态和比赛表现，球员
的努力都会被看到。如果只是浑浑噩
噩在外虚度光阴，那么租期一到即便
返回申花，留给他的时间也不会太
多。对于周俊辰来说，他一定会在这
个赛季证明自己。

本周六，青岛黄海就将与广州富
力迎来第二回合的较量，比赛的结果
将直接宣布二者谁提前保级，“第一
场比赛已经过去了，0比0的比分就会
让我们把所有的注意力放在第二场
比赛中。我希望在接下来几天好好调
整，争取在第二场比赛有更好的表
现。”帮助球队取得进球，进而尽快完
成保级任务的同时，提高各方面的能
力，这就是周俊辰本赛季最大的希
望。

金贵：用最大的努力，
去拼那个最小的机会

周俊辰：争取第二回合拿出更好的表现

本报记者 李冰

36%对64%———单从控球率来
讲，与广州富力队的这场比赛，青岛
黄海队处于绝对的下风，而这也正
是一些习惯了“美丽足球”的青岛球
迷一下子难以接受的———踢中甲的
时候，青岛黄海队身上贴着的另外
一张“标签”是“中甲巴萨”。除了前
任主教练利略带来的“原汁原味”西
班牙足球理念之外，讲求传控的打
法也让他们在粗线条的中甲赛场独
树一帜，所以即便在利略前往英超
后，俱乐部的第一选择也是西班牙
教练马钦，为的就是能把球队身上

的西班牙足球“血统”传承下去。
不管在上海申花，还是后来去了

杭州绿城和鲁能泰山，吴金贵都不认
为自己是一个“颠覆者”，包括这次中
途接手执教青岛黄海队，他要做的，就
是找到最合适的球员，以及最适合这
些球员的技战术打法。第二阶段联赛
第一回合大连赛区的四场比赛中，包
括广州富力队在内，控球率高的球队
成绩都不理想，在吴金贵看来，既正
常，也不正常。“兵无常势，水无常形，
关键在于要根据球队的实际情况进行
应用，而不是说我先在脑子里想好一
种打法，然后让队员去执行。同样的
442阵型，在这个基础上可以演化出

各种不同的打法，而且任何一支球队，
都不可能也不应该只有一种打法，要
根据自身特点还有不同的对手进行调
整。对我们来讲，首先要活下来，然后
再去考虑怎么才能活得更好的问题，
这是最现实的。另外一点，现代足球非
常强调中前场的就地反抢，由攻转守
和由守转攻的速度都非常快，所以在
中后场向前的传递和推进必须简洁和
快速，减少被对方断球后打反击的机
会。可能暂时我们队员的能力还达不
到，但是只要这个方向正确了，坚持下
去，总会一点点提高的。总体上来讲，我
们很清楚自己是怎样的一支球队，从教
练组到球员对自己都有一个清楚的认

识，会放低姿态去拼，付出更多的努
力，争取一个我们想要的结果，就像
我跟队员说的那样，哪怕只有最小的
机会，我们也要尽最大的努力去拼
搏，除此之外，没有其他的选择。”
金贵还表示：“我和队员们也讲

了这是180分钟的比赛，现在只是上
半场。我们在安排整体策略的时候，
希望能够在第一个90分钟尽快获得
进球，但队员创造了机会没有把握
住，能够打平也是可以接受的。从我
们来讲，能取得进球当然更好，但第
一场比赛逼平对手也在计划当中，
我们会把动力放在下一场比赛，到
时再孤注一掷、全力拼搏。”

“首战打平在计划中，下一回合再孤注一掷”

 一个人，一座城。

与广州富力队的?赛中，坐拥“主场”

的青岛黄海队看台上，仅有的一个球迷身
影略显孤单，整场?赛中，在不远处一百
多名广州富力球迷的呐喊声中，青岛球迷
所在的看台显得愈发的冷清，但这丝毫没
有影响这位?赛当天一早先从德州赶到
济南，然后再从济南飞到大连、专程为青
岛黄海队加油助威的球迷的斗志，因为他
知道，他的身后，是那些因为疫情无法出
行但同样以自己的方式为前方的子弟兵
鼓劲的青岛球迷。

同样没有退路可言的，还有吴金贵和
他的这支青岛黄海队，在首回合0?0?平
广州富力队之后，能否尽早地将“保级”两
个字落到实处，等待他们的是两队“下半
场”的90?钟。 而用吴金贵的话说，就是
“哪怕只有最小的机会， 我们也要用最大
的努力去拼搏，没有其他的选择。 ”


